
  

  

  

Réunion du comité VS05, 23 août 2023, 16h00  

Petits animaux Suisse, Industriestrasse 9, 3362 Niederönz  

  

Présidence:  Urs Weiss  

Protocole:  Sandra Lanz  

Présence:  

  

Urs Weiss, Stefan Röthlisberger, Sandra Lanz, Peter Iseli, 
Christian Knuchel, Jean-Maurice Tièche, Jean-Charles Witschi, 
Ruedi Galli, Antonietta Polimeno  

Excuse:  Aucune 

Début:  16 h 00  

    

  

  

Décision : Le comité accepte que Sandra Lanz rédige le procès-verbal à l'avenir.   

Décision : Le comité approuve l'ordre du jour existant.  

1. Protocole  

1.1 Réunion du comité du 6 juillet 2023  

Décision: Le comité accepte le procès-verbal de la réunion du comité du 6 juillet 
2023.  

1.2 Liste des décisions du comité   

Cette liste des décisions du comité a été mise à jour.   

2. Communications   

2.1 Communications  

 Les conférences SBV sont suivies en fonction du sujet.  



2.2  Assistance juridique  

Quatre organisations sont actuellement soutenues dans les transactions juridiques 
conformément aux statuts.  

Ruedi remet en question l'aide judiciaire, car Petits animaux Suisse ne peut tout 
simplement pas supporter cela dans la situation financière actuelle.    

2.3  Remerciements  

Monica Henry remercie pour le cadeau reçu à la suite de son départ du comité.  

2.4  Informations générales  

Aucune  

3. Communications  

3.1 Liste des affaires en suspens    

La liste des affaires en suspens est examinée.   

3.2  Remerciements  

Michel Gruaz exprime sa gratitude pour sa nomination en tant que membre 
d'honneur.  

3.3  Mutations   

Les mutations suivantes peuvent être effectuées:  

Fusion: Club suisse du Cauchois avec le Club Romand des Éleveurs de Pigeons, 
nouveau nom : Club Romand des Éleveurs des Pigeons.  

Il y a actuellement environ 100 démissions et dissolutions de sections et de clubs 
à la fin de l'année. Pour beaucoup, le procès-verbal de la réunion est toujours 
manquant et/ou la cotisation annuelle n'a pas encore été payée.    

3.4  Cours / FBA / SKN / FSIP 

Programme d'exposition: Les cours ont lieu et sont annoncés sur le site Web ainsi 
que dans le Petits animaux Magazine.  

FBA: Les dates du cours de printemps 2024 sont annoncées.   

Lapins, volailles et pigeons, le cours SKN aura lieu le 7 octobre 2023 à Männedorf. 
La reconnaissance de l'OSAV expire le 22.11.2023 et sera renouvelée par une 
demande auprès de l'OSAV.  

Cours SKN pour Oiseaux d’agrément: Le nouveau matériel de cours est examiné à 
l'OSAV. Il en va de même pour l'admission des deux nouveaux orateurs. Antonietta 
traduira directement le cours. Le 6 avril 2024, une autre cours pour les oiseaux 
d'agrément SKN aura lieu.  



4. Communications des divisions  

4.1  Oiseaux d'agrément Suisse  

Antonietta Polimeno informe qu'il y a eu une réunion du comité. Le championnat 
suisse s'appelle à nouveau SwissBird. Des éclaircissement sur le retrait de la division 
de Petits animaux Suisse sont en cours. Deux groupes de travail ont été créés.   

4.2  Pigeons de race Suisse   

Christian Knuchel informe que la courte exposition prévue en novembre n'aura pas 
lieu. Andy Bettmer retournera en Allemagne et démissionnera ainsi de son poste 
de secrétaire. Christian Wingeier s’est porté disponible. L’exposition nationale de 
Neuenkirch est sur la bonne voie. Le vaccin peut être commandé. Ruedi Galli 
explique qu'il a reçu une vision de Simon Wolf, il aimerait savoir si c'est la stratégie 
future des Pigeons de race Suisse. Christian informe qu'il existe actuellement 
plusieurs idées nouvelles, une vision générale ou une du comité en version officielle 
n'existe pas encore.  

Mutations  

Pigeons de race Suisse a reçu beaucoup de commentaires sur les factures. Il a aussi 
des sections / clubs qui ne veulent pas payer.   

Petits animaux Suisse ne peut pas faire de mutations dans les sections/clubs sur 
les instructions des pigeons de race Suisse. Les mutations doivent être faites par 
les sections/clubs eux-mêmes.  

4.3  Volailles de race Suisse  

Jean-Maurice Tièche annonce que la prochaine réunion du comité aura lieu la 
semaine prochaine. Actuellement, il y a quelques cas de grippe aviaire en Suisse. Il 
existe des zones d'observation isolées en Suisse. La situation en Suisse et les 
scénarios possibles seront discutés.  

4.4  Lapins de race Suisse  

Peter Iseli informe qu'il y a encore peu d'inscriptions pour la conférence d'automne. 
Pour 2024, il y a trois cours de président (Berne, Suisse orientale, Tessin). La 
recherche d'un caissier est en cours. Peter est toujours en contact avec l'OSAV afin 
que les expositions ne soient pas annulées en raison de cas VHK. L'organisation de 
l’exposition nationale des lapins mâles de 2025 est en bonne voie.   

5. Petits animaux Magazine 

5.1  Mesures publicitaires  

Nous avons encore un besoin urgent d'abonnements pour le Petits animaux 
Magazine. 100 magazines ont été envoyés à des abonnés potentiels en juillet/août. 
Il y a actuellement un concours en coopération avec UFA. La campagne « Recruter 
des abonnés », qui se déroulera jusqu'à la fin du mois de février 2024, est 
également menée en coopération avec UFA.   

5.2  Nouveau système d'abonnement  



La licence sera déjà chez nous à partir du 1er août 2023. Le départ s'est bien passé 
et la transition a bien fonctionné.   

Décision : L’autorisation de lecture pour les comptes bancaires de Sonja Lipp est 
approuvée par le comité.  

5.3  Photos de l’exposition nationale des volailles  

Volailles de race Suisse conclura un contrat avec le photographe.   

5.4  Réunion du comité de rédaction  

La réunion du comité de rédaction aura lieu le 6 septembre à Niederönz. Selon 
Ruedi Galli, le volume et les coûts doivent également être discutés lors de cette 
réunion.   

6. Jeunesse    

6.1  Exposition de la jeunesse 2024   

Les données clés ont été publiées et les documents d’inscription devraient être 
envoyés en septembre. Les prochaines expositions pour la jeunesse sont toujours 
ouvertes. Si vous êtes intéressés, n'hésitez pas à contacter Stefan. L'exposition de 
la jeunesse peut aussi être une partie d'une autre exposition.   

6.2  Camp des jeunes 2024 à Elm  

La maison pour le camp à Elm pour la dernière semaine de juillet 2024 est réservée. 
Regula Schweizer et l'équipe du camp commenceront les préparatifs. Ruedi Galli 
s'interroge sur le coût d'un tel camp. Les délégués veulent le camp de jeunes. 

6.3  Promotion de la jeunesse – nouvelles idées  

Stefan mentionne la conférence des préposés à la jeunesse. L’idée que la promotion 
de la jeunesse est la chose la plus importante dans la fédération / les sections est 
toujours d’actualité. Cependant, sur 20 fédérations cantonales, seules 5 étaient 
représentées.  

Stefan demande quelle est la situation avec la journée suisse de la jeunesse à 
l’exposition suisse des lapins mâles à Winterthour, Regula Hugentobler organiserait 
cette rencontre.   

7. Protection des animaux   

7.1  État des travaux, travaux de la Commission  

Stefan informe que la réunion d'août a été annulée en raison d'un manque de sujets 
à traiter.  

7.2  Offices vétérinaires : Valais/Soleure  

Les box d'exposition n'étaient pas conformes aux informations techniques. Stefan 
entre en contact avec les responsables. 



Peter attire l'attention sur le fait que les juges et les experts devraient aider à faire 
respecter les informations techniques.   

Christian informe sur l'Office vétérinaire de Soleure et la situation actuelle 
concernant la mesure des volières pour les pigeons.  Stefan prend note pour 
renseigner les conseillers à la protection de animaux.   

Stefan informe sur certaines installations pour petits animaux, qu'il a visitées dans 
le cadre de conseils à la protection des animaux au cours des derniers mois. Il voit 
un développement assez difficile vers des installations de loisirs sans élevage de 
race de petits animaux.  

Urs informe sur les nouvelles de l'OSAV concernant l'abattage. Actuellement, il y a 
une nouvelle consultation. Le problème est que les abattages occasionnels doivent 
être signalés à l'Office vétérinaire cantonal. Urs contactera l'Union suisse des 
paysans pour connaître sa position. 

7.3  Cours « Comment organiser une exposition »   

La présentation préparée sera discutée.  Urs et Peter donneront les conférences en 
septembre. La conférence peut être réservée par toutes les organisations 
intéressées.   

8. Finances   

8.1  Mises à jour  

Ruedi Galli pointe le déficit structurel. Cela doit être discuté lors du séminaire 
d’octobre. Le budget 2025 sera discuté à l'avance lors du séminaire et adopté lors 
de la réunion de décembre à l'attention de la VOK et de l’AD. Ruedi Galli croit qu'un 
budget équilibré ne sera possible qu'avec des réductions de prestations.    

8.2  Perception des cotisations, état des lieux  

Actuellement, les contributions de 92 sections et d'une association cantonale sont 
toujours ouvertes.  

Les cas des sections suivantes doivent être discutées :  

Association des juges de race d’Oiseaux d'agrément Suisse: Le courrier de 
l'Association des juges de race a été envoyé à tout le monde avec l'invitation à la 
réunion. Il s'agit d'une association de services, pas d'une section, ni d'un club et 
cette association n’a pas de fonds propres.  

Il y a un débat sur la question de savoir si l'association a le droit de vote — oui, 
c'est clairement le cas.   

Décision : Le comité s'oppose à l'annulation de la facture.    

Antonietta en informera l'Association des juges d’Oiseaux d’agrément Suisse.   

KZV Lenzburg: En juillet 2022, nous avons reçu une notification que la KZV 
Lenzburg serait dissoute. Cependant, même après des demandes répétées, nous 
n'avons pas reçu de lettre officielle, ni d'extrait du procès-verbal. En juin 2023, 



l'extrait du procès-verbal de l’assemblée de la société du 28.8.2022 a été reçu. On 
ne sait pas ce qu'il est advenu des actifs de la société. L'association ne veut pas ou 
ne peut pas payer la cotisation 2023 de CHF 250.00. La fédération cantonale 
d’Argovie est une mutation immédiate et renonce à ses contributions à partir de 
2023.  

Décision : La facture sera annulée. Le comité convient que la mutation sera 
effectuée rétroactivement à la fin de 2022.  

KZV Lotzwil: Le dernier président connu est décédé en 2021. Les membres qui 
sont encore inscrits ne savent pas qu'ils sont toujours membres de la section de 
Lotzwil. La fédération cantonale n'a reçu aucun paiement en 2022 et 2023.  

Décision: La facture sera annulée et, si l'association cantonale est d'accord, la 
modification sera effectuée rétroactivement à 2022.  

SO Sion « Ornival »: La société a envoyé une lettre après avoir reçu la facture de la 
cotisation et doute de l'adhésion à Petits animaux Suisse. Cependant, ils 
donneraient leur démission rétroactivement au 31.12.2022 si tel était le cas. Si 
vous êtes membre d’Oiseaux d’agrément Suisse, vous êtes automatiquement 
membre de Petits animaux Suisse.  

Décision : La cotisation 2023 est due.   

9.  Séminaire du comité des 12/13 octobre 2023 à Sumiswald  

9.1  Procédure / Thèmes  

Le déroulement du séminaire est déterminé.  

9.2  Réflexions sur l'avenir Stefan Röthlisberger  

A déjà été envoyé pour information.   

9.3  Petits animaux 2030 Urs Weiss  

A déjà été envoyé pour information.   

9.4  Règlement sur la protection des données / Règlement sur 
l’administration de la justice 

Seront discutés lors du séminaire.  

10. Affaires de Petits animaux Suisse  

10.1  Révision des flyers des divisions 

La version actuelle a été envoyée par courriel à tout le monde aujourd'hui. Les 
dépliants sont toujours envoyés à l'OSAV et aux vétérinaires cantonaux pour 
inspection. Les dépliants doivent ensuite être imprimés rapidement afin qu'ils 
soient disponibles pour la saison des expositions.   

10.2  50e anniversaire de Petits animaux Suisse 2025 / AD 2025  



L'anniversaire sera également discuté lors du séminaire.  

10.3  Lieu AD 2024  

Urs discute toujours avec la société de Glovelier pour savoir s'ils sont prêts à 
l’organiser.   

10.4  Inscription au registre du commerce  

Le registre du commerce a maintenant demandé des protocoles, qui seront envoyés 
demain.  

10.5  Ballenberg  

Urs demande quelle est l'importance du Ballenberg pour Petits animaux Suisse. 
Actuellement, le Fondation pour la promotion des animaux de la ferme au 
Ballenberg est bien gérable. En cas de changements, nous devrons repenser notre 
engagement. 

10.6  Commission structurelle  

La commission composée des membres suivants Michael Angehrn, Olivier 
Grossenbacher, Urban Hamann, Sandra Heuberger, Gerhard Hürlimann (absent de 
la première réunion), Martin Leuenberger, Hansruedi Messmer, Benjamin Philipona, 
Hansruedi Röthlisberger, Andreas Scheidegger, Christoph Uebersax, Robert 
Würsten et Hansueli Zahnd a tenu sa première réunion samedi dernier. La prochaine 
réunion aura lieu le 16 octobre 2023.   

11. Divers   

11.1  Délégations   

Sont discutées et attribuées.  

La séance est levée à 20 h 15.  

  

Le Président   Protocole 

Urs Weiss   Sandra Lanz  

 


